

Staatsfeiertag am 15. August 2023 in Vaduz

Bei etwas bewölkttem aber angenehm warmem Wetter trafen sich 13 Gehörlose aus Liechtenstein, der Schweiz, Österreich und der Ukraine auf der Schlosswiese in Vaduz. Ebenfalls anwesend war eine Dolmetscherin für Gebärdensprache und Deutsch.

Kurz vor Mittag hielten Fürst Alois von und zu Liechtenstein und ein Mitglied der Regierung Reden, die simultan in die Gebärdensprache übersetzt wurden und für einen barrierefreien Zugang für uns sorgten. So erfuhren wir die Ereignisse des vergangenen Jahres in Liechtenstein. Nach der abschliessenden Nationalhymne von Liechtenstein, welche ebenfalls gedolmetscht wurde, schien sogar die Sonne. Normalerweise werden der Bevölkerung nach dem Festakt Snacks offeriert. Weil aber auf dem Schloss umgebaut wird, verzichtete man dieses Jahr darauf, bot aber Getränke an.

Ab 14 Uhr öffneten Stände verschiedener Kulturen im Ställe ihre Betriebe und boten feine Spezialitäten an. Auf diversen Bühnen sorgten Musiker und Musikerinnen für gute Stimmung.

Ein weiterer Höhepunkt des Feiertages war das Feuerwerk am Abend. Letztes Jahr konnte es nicht durchgeführt werden und umso mehr freuten sich die Festbesucher/innen dieses Jahr darauf. Wegen der Umbauarbeiten auf dem Schloss, wurde das Feuerwerk weiter südlich gezündet. Zwar begann es um 20 Uhr zu regnen, aber das beeindruckte uns Gehörlose überhaupt nicht und wir standen alle unter einem Regenschirm zusammen.

Dann war es endlich soweit... Um Punkt 22 Uhr spürten wir die Vibrationen des lauten Knallens und bewunderten die wunderbaren Feuer-Kunstwerke am Nachthimmel. Ganze 25 Minuten dauerte das Spektakel in den schönsten Farben.

Zufrieden gingen wir anschliessend nach Hause, mit vielen schönen Erinnerungen an unseren Staatsfeiertag.

Bericht und Fotos: Ramona Marxer